

Klausurtagung im Jahr 2024 des Integrationsrates der Stadt Hagen

13. März 2024 – Der Integrationsrat der Stadt Hagen versammelte sich am Samstag, den 09. März 2024 zu seiner ersten Klausurtagung des Jahre 2024.

Am Samstag, den 09. März kamen ordentlich gewählte Mitglieder, Ratsmitglieder und beratende Mitglieder des Integrationsrates, als auch Verwaltungsmitarbeitende von 10:00 Uhr bis 15:00 Uhr zu der ersten Klausurtagung 2024 im Schulungsraum der VHS im Volme Forum zusammen.

Andreas Vetter, langjähriger Geschäftsführer des Integrationsrates der Stadt Köln und nun freiberuflich für den Landesintegrationsrat tätig, referierte am Vormittag. Vetter gab hier Impulse zum Thema Selbstverständnis und Aufgabe eines Integrationsratsmitgliedes. Zudem informierte er über rechtliche Grundlagen und Instrumente der politischen Arbeit und zeigte den Mitgliedern mögliche Ergänzungen der Satzung des Integrationsrates der Stadt Hagen auf. Insbesondere wies er auf die Wichtigkeit des §2 Abs.5 der Satzung hin, in dem klar geregelt ist, dass der Rat und die Ausschüsse migrationsrelevante Vorlagen der Verwaltung nur dann behandeln, wenn der Integrationsrat zuvor die Gelegenheit hatte Stellung zu nehmen.

Im Anschluss stellte Vetter die drei Bereiche der Migrationsarbeit vor: Integration von neu zugewanderten Menschen, Chancengerechtigkeit von Menschen mit internationaler Familiengeschichte, Sichtbarmachung und Förderung von Potentialen von Menschen mit internationaler Familiengeschichte. Und zeigte praktische Beispiele auf, wie der Integrationsrat die Einwanderungsgesellschaft mitgestalten kann.

Am Nachmittag priorisierten die Gremienmitglieder die Themen für ihre zukünftige Arbeit. Der Fokus soll vor allem auf die Schaffung einer Anti- Diskriminierungsstelle in Hagen, sowie auf die Zusammenarbeit mit den Hagener Migrantenselbstorganisationen und die Überarbeitung der Satzung des Integrationsrates gelegt werden.

Um sich über das weitere Vorgehen hinsichtlich dieser Themen austauschen zu können, beauftragten die Anwesenden die Geschäftsstelle mit der Organisation einer Auftaktveranstaltung zur Bildung von Arbeitskreisen im April diesen Jahres.



Foto: Stadt Hagen